

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
Espectador	10
Estimador (Media Postal)	15
Número suelta	
Id. atrasado	10

La vieja gruñona

Entró la anciana señora en el salón del hotel en que, acabando de cenar, solían reunirse los huéspedes. Como encontrarse ocupado el sitio de su preferencia, dijo mal humorada que tenía frío, que el aire de la noche le hacía daño y que deberían cerrar el balcón. Una señorita, que estaba tocando el piano, se levantó, cerró el balcón, volvió a sentarse y acabó el «Nocturno». Algunas señoras bordaban alrededor de una mesa; en otra, hacía solitarios un caballero de edad avanzada; cerca del fuego, en un sillón, precisamente el que la señora anciana deseaba, un hombre joven se calentaba los pies cómodamente.

—La pianista se volvió hacia él.
—No le molesto a usted, señor Veruet.
—Al contrario; adoro la música.
Le joven alzó el hombro y volvió a acomodar mejor, acercándose más a la chimenea, y sacó del bolsillo un cigarrillo.

La anciana miraba los grabados de una ilustración arrinconada en un ángulo de la sala. De vez en cuando, levantaba la cabeza y miraba al caballero joven y fuerte que fumaba y que se borbaba perfectamente en el cigarrillo. Dio la vista un suspiro, y dirigiéndose a una señora que tenía cerca dijo:
—¿Cómo se acaban a una los años? ¿Usted ve aún para comer? Pues yo ya no puedo leer, y a mi edad ya apenas se tienen más distracciones que la lectura.

Dicho lo cual miró una tras otra las lamparas eléctricas, miró a las damas, al joven y al caballero anciano alternativamente e hizo ademán de levantarse para salir al comedor. Pero el anciano se le adelantó. La vieja le dijo las gracias con una sonrisa, y volviéndose hacia Veruet, que no se había movido, murmuró:

—En nuestro tiempo, la galantería era cosa natural.
El anciano inclinó la cabeza. Ella volvió a la lectura y al cabo de un rato añadió:

—¿Ha visto usted estas fotografías? ¡Es preciso ver estas cosas que vuelven del combate! Casi me arrancan lágrimas. No es extraño, porque cada vez que veo por la calle a un soldado con su casco y sus zapatos llenos de polvo, me dan ganas de abrazarle como al fuese un hijo mío.

—Los que luchan por nosotros son, en efecto, un poco hijos nuestros—aprobó el señor anciano.
—¿Verdad que sí? Pero diga usted, ¿qué alma podrá tener estos hombres jóvenes fuertes, que asisten impasibles, como las plenas junto al fuego, a este admirable y terrible drama?

—No creo que sean muchos los que se hallen en ese caso.
—Son pocos, es cierto; pero los hay. Deberían avergonzarse públicamente, y decirnos, como las inglesas a los hombres al principio del reclutamiento:

«¿Por qué está usted aquí? ¿Vaya usted a batirse... Por supuesto nada se adelantará; el hombre de esa especie no se parará en humillación más o menos. El valor es aún una especie de galantería...»

Algunos tolos; la pianista abrió una partitura y preguntó:
—¿Otro poco de música, señor Veruet?

—No gracias—contestó éste sonriendo.
—¿Dios gracias—añadió la anciana—no todos los hombres son lo mismo. Yo tengo un nieto, una criatura delicada, casi enfermiza, que no ha tenido paciencia para esperar a su quinto para partir.

Cuando tuvo la edad para ello, se alistó voluntario. Y así lo tienen ustedes de sobstante, cuando todavía no ha cumplido los veinte años... No va todos los días vestido de punta en blanco, eso es verdad; pero no tolerará jamás que una señora se levante en su presencia para...

Veruet bajó la cabeza. Una joven, que estaba costado, dejó su labor y dijo:
—Le aseguro a usted, señora, que hace tres meses mi marido se hubiese levantado para cerrar el balcón y hubiese encendido la luz cuando usted

quiso hacerlo, pues es un hombre bien educado... Pero ha tenido la desgracia de perder los dos ojos en Verdun... pues también es valiente.

La anciana se puso roja como una amapolosa.
—Perdóneme usted, caballero... He hablado como tonta... Una anciana de setenta y cinco años le suplico a usted humildemente que le perdone. Usted, señora, perdóneme también... ¿Quién habla de figurarse... Créame que si hubiese podido sopachar... Como, a pesar de esa terrible desgracia, su marido tiene un aspecto tan sano, produce tal impresión de alegría... y además van tan poco ya mis ojos... Ahora, si, ahora veo en su ojo el botón de la Legión de Honor y el de la cruz de Guerra...

Su cólera se había trocado en compasión profunda. Hablaba, hablaba, sin saber cómo podría enmendar la injusticia que acaba de cometer, buscando las palabras más dulces, las frases más consoladoras, volviendo por temor de que sus palabras pudiesen hacerle daño.

Veruet, casi molesto por tantas excesivas acariadas a la cabeza de su mujer. Pero la anciana se puso las gafas y casi maternalmente rogó a la joven que se acercase a ella.

—Venga usted, hija mía, que la veo de cerca. Es usted tan hermosa como buena... Y qué bien ha sabido usted contestarlas... Tiene usted más ingenio que yo experiencia... Y qué buen gusto... Qué bien vestida... Acórrese usted más... Tiene usted un pelo maravilloso; no he visto nada que se le parezca. Mientras cenábamos, no he podido apartar de ellos la vista; no podía yo creer... Ahora veo que no están empolvados. ¡Es el color natural! ¡Son blancos! ¡Bancos como la nieve!

La joven hizo un movimiento brusco para producir ruido con su silla. El señor anciano se adelantó precipitadamente y murmuró:

—¡Oh!... ¿El no lo sabe!... ¡Que no se entere, por Dios!... Eacaceto de pronto al verte llegó.
La anciana juntó las manos y no pudo pronunciar palabra.

Y como no había oído apenas la conversación, el chico se preguntaba por qué aquella señora, a quien diez minutos antes no conocía, lloraba a raudales, diciendo:

—¿Qué pelo más hermosísimo!... ¡Qué cabellos más rizados!... Parecen de un niño...
MAURICIO LEVEL.

Por ríñe el comandante de la guardia municipal se le puso a disposición del Juzgado un individuo que en ríñe con otro le dió un golpe con un palo produciéndole varias contusiones.

Multados E. Alcalde castigó ayer con multas de diez pesetas, a varios vendedores ambulantes de leche por expender su mercancía mezclada con agua.

Minas Don Antonio Soler Canudas ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia pidiendo el registro de nueva pertenencia de mineral de lignito con el título de «La Revoltosa», señaladas en el término municipal de Sineu.

Cenecerrada Anteayer se organizó una cenecerrada contra un vecino del Arenas, por haber contratado segundas nupcias.

Los recién casados creyendo calmar los ánimos de los organizadores les obsequiaron con pastas y licoras, pero ellos sirvió más tarde para sufrirlos, encañalando una hoguera frente a la casa contra la que se empujaron a pedradas, arrojando las puertas con líquidos repugnantes.

Es de lamentar que en pleno siglo XX ocurran estos actos que tanto desdican de la cultura de un país.

Asistida En la Casa de Socorro del Arrabal de Santa Catalina se curó la ayer una mujer que trabajando en una fábrica

de cristal, se había producido una herida en un brazo.

Gaminos vecinales Por el ministerio de Fomento se ha dictado un real orden disponiendo que los Ayuntamientos que hubieren solicitado la construcción de caminos vecinales en el primer concurso de subvenciones y no estuvieran éstos terminados, pueden hacer peticiones de anticipos por el resto de la cantidad que fija como límite el artículo quinto, párrafo segundo, de la ley vigente de caminos vecinales.

El plazo para hacer dichas peticiones, así como las autorizadas por real decreto del 10 de septiembre de 1914, terminará en 31 de diciembre del corriente año.

El mercado de Sineu El Alcalde de Sineu nos comunica que el miércoles 15 del actual se celebrará mercado en dicha villa a pasar de coincidir con la fiesta de la Asociación de Nuestra Señora, en atención a que el Ayuntamiento resolvió que tuviera lugar el miércoles de cada semana, sin excepción de ninguna clase.

Música La Banda Mallorquina ejecutará esta noche desde las ocho a las diez de la noche en el paseo del Born, a piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Pacomito», Mateo.
- 2.º «Canción del Harem», San Miguel.
- 3.º Fantasía «Era», Franz Lehár.
- 4.º Tunda de Valses «Amor de Principes», Gibart.
- 5.º Paso-doble «Asombro de Damascos», Luna.

Guardado Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que desargando unos sacos de un carro, debido a un falso movimiento, se produjo fuerte daño en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

A Capuchinos Ayer fueron conducidos a Capuchinos por la guardia municipal dos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

De Sóller Don Pedro Serra propietario de la finca de Cala Rey, en donde había estado de verano algunas semanas tuvo la desgracia, al pasar montado sobre una mula, por debajo de un nogal, pegado a la casa de que las ramas de éste, le estorbaban y al pretender apartarlas con la mano, no cediendo una de ellas, perdió el equilibrio y se vino al suelo ocasionándose algunos rasguños y erosiones especialmente en la cara boca y nariz.

Trasladado a casa de su cuñado don Antonio Pastor, residente en Inca, fué curado de primera intención por su compañero y amigo Dr. Libreros y tras curado después, en automóvil, a su domicilio de Sóller, a donde acudió todo el vecindario para saber el estado en que se encontraba el paciente. Nos consta que ha pasado la noche relativamente bien siendo de esperar que, a no sobrevenir complicaciones, no tendrá el estérmo consecuencia desagradable, como así lo deseamos.—J. T.

Las pérdidas materiales causadas se calculan en unas 2.500 pesetas, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

Segundo. Beneficios mínimos del seguro social obligatorio.
Tercero. Coste del seguro social obligatorio.
a) A cargo del propio asegurado.
b) Del patrono.
c) Del Estado, región, provincia y municipio.
d) De otras fuentes de ingreso.
Cuarto. Régimen técnico administrativo.
Quinto. Labor de cultura social necesaria para la implantación del seguro obligatorio.
Sexto. Régimen preventivo para la atenuación del riesgo.
Séptimo. Orden de praelación de seguros obligatorios.

De Sansellas Programa de los festejos que deben celebrarse los días 14, 15 y 16 del actual:

Día 14
A las 18, llegada de una nutrida banda de música, efectuando un pasacalle por la población.
A las 20, Completas solemnes en la parroquia en honor a la Virgen.
A las 21, dará principio la «revuelca» con el disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales y suelta de cohetes, amenizando el acto la indicada banda.

Día 15
A las 10, oficio mayor solemne con asistencia de las autoridades, estando encargado del panegírico un elocuente orador sagrado, y terminado éste, serán obsequiados con un refresco en la Casa Consistorial.
A las 17, grandes carreras de tambores y caballerías en el sitio de costumbre, adjudicándose bonitos premios.

A las 18, dará principio el baile al estilo del país en la Plaza Mayor de esta villa, con profusión de luz eléctrica y farolillos a la veneciana.

Día 16
A las 11, carreras de hombres y niños en una de las espaciosas calles de esta población, con bonitos premios a los vencedores.
A las 17, grandes carreras de cintas en bicicleta pudiendo tomar parte en ellas todos los que así lo deseen, teniendo a tiempo para inscribirse hasta dos horas antes de empezar, pagando una peseta cada corredor, habiendo sido encargado el orden y bordado de las mismas a distinguidas señoras de la población.
A las 20, baile de jotas y boleros y suelta de globos y cohetes.

Dada la animación que reina y el interés por parte de los organizadores, prometemos ser una fiesta muy lucida.

Robo en Galvía Dos pasados se cometió un robo de dinero y alhajas en la casa conocida por «Ca Sa Sarradora» del caserío de Ca'n Riá, del término municipal de Galvía.

Los ladrones, aprovechando un descuido del dueño de la casa que estaba trabajando a corta distancia de la misma, se llevaron una cadencia de oro, un pulgón «dordonellos», cuatro botones de los que usan las payeras, tres sortijas, un imperdible y un anillo, todos del mismo metal y treinta pesetas en distintas monedas, calculándose el valor total de lo sustraído, en unas 236 pesetas.

Las gestiones practicadas por la Benemérita para descubrir al autor, no han dado, hasta ahora, ningún resultado.

El seguro social Como adelantó una noticia de la Agencia Monchet, se ha publicado un Real orden del ministerio de Fomento aprobando el cuestionario de temas que con aplicación a cada una de las categorías de seguros enumeradas en el mencionado artículo, han de ser examinados en la confederación de seguros que ha de celebrarse en Septiembre próximo.

El cuestionario es el siguiente:
Primer. Zonas del seguro social obligatorio en orden a los beneficiarios obreros manuales e intelectuales.
a) Obreros asalariados y sus categorías.
b) Obreros libres.
c) Obreros mixtos.

Incendio en un bosque El jueves por la noche, se declaró un incendio en el bosque denominado «La Busca» del término municipal de Fornalutx.

El fuego, debido al viento reinante, tomó en pocos momentos gran incremento y puso en alarma al vecindario.

La fuerza de la benemérita en unión de buen número de vecinos prestaron sus auxilios para ver de dominar el fuego, lo que lograron al cabo de unas nueve horas de incansables trabajos.

El fuego abarcó una extensión de unas 15 hectáreas comprendiendo los puntos conocidos por el «Comellar»

También en el Sereih inferior y en el Solka logramos ventajas después de haber rechazado contraataques enemigos.

Entre el Trotus y el valle de Patra, las tropas aladas asaltaron, a pesar de la variada resistencia de los rumanos, varias posiciones en las alturas. En los dos últimos días hicimos en el sector de Mjtoz más de 1.400 prisioneros y nos apoderamos de 30 ametralladoras.

En los dos lados del ferrocarril Focani-Aojoulnou, divisiones alemanas en un ancho frente han logrado pasar el Susita.

En contraataques encarnizados intentó el enemigo, empleando grandes contingentes, detener nuestro avance; pero todos sus ataques llevados a cabo contra el frente y el flanco fracasaron, sufriendo pérdidas muy elevadas.

En Macedonia no ha cambiado la situación.
Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial del mediódice dice que en Bélgica continuamos el avance ocupando durante la noche varias Granjas al este de Bischoote, oeste de Langermarek y norte de San Quintin.

Los alemanes atacaron en la región de Fallet consiguiendo penetrar en varios puntos de nuestros elementos avanzados. En los demás sitios se les rechazó.
En el norte del Aisne hubo intensidad de artillería y bombardeo enemigo.
Los alemanes atacaron violentamente nuestras posiciones desde la Granja al Panteón hasta Epide de Chebrigni, rechazándonos. Cogimos 60 prisioneros.
Fracasaron otras tentativas en diversos puntos.

Comunicado italiano
Coltano.—Dice un comunicado oficial que a lo largo de todo el frente hubo lucha bastante viva.
Los ataques del enemigo en el valle de Coalba en Santa Catalina fracasaron.
Aniquilamos varios destacamentos enemigos, aprisionando 20 soldados.
En la noche del 8 al 9 se renovaron algunos vuelos de nuestros aeroplanos, bombardeando los establecimientos militares de Palo. Los proyectiles alcanzaron la flota anclada en el puerto.
Nuestros aparatos resultaron indemnes.
Primer contingente yanki
Paris.—Dicen de Nueva York que el primer contingente de Ejército nacional se llamará en otoño.

Se ha fijado una proclama presidencial determinando la cantidad de 637 mil hombres, pero en previsión de reducción por defectos físicos se ha hecho una nueva proclama elevando la cifra a 755 mil.
Ley de conscripción votada
Paris.—Comunican de Nueva York que el Senado ha votado definitivamente la ley de conscripción.
Se calculan en cien mil los nombres de los que se encontrarán en otoño en los campamentos de instrucción.
Visita del Gobernador militar al Almirante inglés
Dicen de Algeciras que a las once de la mañana el Gobernador militar visitó con carácter particular al Almirante inglés.
Asistieron a la recepción el Al

de Sineu El Alcalde de Sineu nos comunica que el miércoles 15 del actual se celebrará mercado en dicha villa a pasar de coincidir con la fiesta de la Asociación de Nuestra Señora, en atención a que el Ayuntamiento resolvió que tuviera lugar el miércoles de cada semana, sin excepción de ninguna clase.

Música La Banda Mallorquina ejecutará esta noche desde las ocho a las diez de la noche en el paseo del Born, a piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Pacomito», Mateo.
- 2.º «Canción del Harem», San Miguel.
- 3.º Fantasía «Era», Franz Lehár.
- 4.º Tunda de Valses «Amor de Principes», Gibart.
- 5.º Paso-doble «Asombro de Damascos», Luna.

Guardado Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que desargando unos sacos de un carro, debido a un falso movimiento, se produjo fuerte daño en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

A Capuchinos Ayer fueron conducidos a Capuchinos por la guardia municipal dos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

De Sóller Don Pedro Serra propietario de la finca de Cala Rey, en donde había estado de verano algunas semanas tuvo la desgracia, al pasar montado sobre una mula, por debajo de un nogal, pegado a la casa de que las ramas de éste, le estorbaban y al pretender apartarlas con la mano, no cediendo una de ellas, perdió el equilibrio y se vino al suelo ocasionándose algunos rasguños y erosiones especialmente en la cara boca y nariz.

Trasladado a casa de su cuñado don Antonio Pastor, residente en Inca, fué curado de primera intención por su compañero y amigo Dr. Libreros y tras curado después, en automóvil, a su domicilio de Sóller, a donde acudió todo el vecindario para saber el estado en que se encontraba el paciente. Nos consta que ha pasado la noche relativamente bien siendo de esperar que, a no sobrevenir complicaciones, no tendrá el estérmo consecuencia desagradable, como así lo deseamos.—J. T.

Incendio en un bosque El jueves por la noche, se declaró un incendio en el bosque denominado «La Busca» del término municipal de Fornalutx.

El fuego, debido al viento reinante, tomó en pocos momentos gran incremento y puso en alarma al vecindario.

La fuerza de la benemérita en unión de buen número de vecinos prestaron sus auxilios para ver de dominar el fuego, lo que lograron al cabo de unas nueve horas de incansables trabajos.

El fuego abarcó una extensión de unas 15 hectáreas comprendiendo los puntos conocidos por el «Comellar»

También en el Sereih inferior y en el Solka logramos ventajas después de haber rechazado contraataques enemigos.

Entre el Trotus y el valle de Patra, las tropas aladas asaltaron, a pesar de la variada resistencia de los rumanos, varias posiciones en las alturas. En los dos últimos días hicimos en el sector de Mjtoz más de 1.400 prisioneros y nos apoderamos de 30 ametralladoras.

En los dos lados del ferrocarril Focani-Aojoulnou, divisiones alemanas en un ancho frente han logrado pasar el Susita.

En contraataques encarnizados intentó el enemigo, empleando grandes contingentes, detener nuestro avance; pero todos sus ataques llevados a cabo contra el frente y el flanco fracasaron, sufriendo pérdidas muy elevadas.

Comunicado italiano
Coltano.—Dice un comunicado oficial que a lo largo de todo el frente hubo lucha bastante viva.
Los ataques del enemigo en el valle de Coalba en Santa Catalina fracasaron.
Aniquilamos varios destacamentos enemigos, aprisionando 20 soldados.
En la noche del 8 al 9 se renovaron algunos vuelos de nuestros aeroplanos, bombardeando los establecimientos militares de Palo. Los proyectiles alcanzaron la flota anclada en el puerto.
Nuestros aparatos resultaron indemnes.
Primer contingente yanki
Paris.—Dicen de Nueva York que el primer contingente de Ejército nacional se llamará en otoño.

Se ha fijado una proclama presidencial determinando la cantidad de 637 mil hombres, pero en previsión de reducción por defectos físicos se ha hecho una nueva proclama elevando la cifra a 755 mil.
Ley de conscripción votada
Paris.—Comunican de Nueva York que el Senado ha votado definitivamente la ley de conscripción.
Se calculan en cien mil los nombres de los que se encontrarán en otoño en los campamentos de instrucción.
Visita del Gobernador militar al Almirante inglés
Dicen de Algeciras que a las once de la mañana el Gobernador militar visitó con carácter particular al Almirante inglés.
Asistieron a la recepción el Al

de Sineu El Alcalde de Sineu nos comunica que el miércoles 15 del actual se celebrará mercado en dicha villa a pasar de coincidir con la fiesta de la Asociación de Nuestra Señora, en atención a que el Ayuntamiento resolvió que tuviera lugar el miércoles de cada semana, sin excepción de ninguna clase.

Música La Banda Mallorquina ejecutará esta noche desde las ocho a las diez de la noche en el paseo del Born, a piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Pacomito», Mateo.
- 2.º «Canción del Harem», San Miguel.
- 3.º Fantasía «Era», Franz Lehár.
- 4.º Tunda de Valses «Amor de Principes», Gibart.
- 5.º Paso-doble «Asombro de Damascos», Luna.

Guardado Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que desargando unos sacos de un carro, debido a un falso movimiento, se produjo fuerte daño en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

A Capuchinos Ayer fueron conducidos a Capuchinos por la guardia municipal dos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

De Sóller Don Pedro Serra propietario de la finca de Cala Rey, en donde había estado de verano algunas semanas tuvo la desgracia, al pasar montado sobre una mula, por debajo de un nogal, pegado a la casa de que las ramas de éste, le estorbaban y al pretender apartarlas con la mano, no cediendo una de ellas, perdió el equilibrio y se vino al suelo ocasionándose algunos rasguños y erosiones especialmente en la cara boca y nariz.

Trasladado a casa de su cuñado don Antonio Pastor, residente en Inca, fué curado de primera intención por su compañero y amigo Dr. Libreros y tras curado después, en automóvil, a su domicilio de Sóller, a donde acudió todo el vecindario para saber el estado en que se encontraba el paciente. Nos consta que ha pasado la noche relativamente bien siendo de esperar que, a no sobrevenir complicaciones, no tendrá el estérmo consecuencia desagradable, como así lo deseamos.—J. T.

de Sineu El Alcalde de Sineu nos comunica que el miércoles 15 del actual se celebrará mercado en dicha villa a pasar de coincidir con la fiesta de la Asociación de Nuestra Señora, en atención a que el Ayuntamiento resolvió que tuviera lugar el miércoles de cada semana, sin excepción de ninguna clase.

Música La Banda Mallorquina ejecutará esta noche desde las ocho a las diez de la noche en el paseo del Born, a piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Pacomito», Mateo.
- 2.º «Canción del Harem», San Miguel.
- 3.º Fantasía «Era», Franz Lehár.
- 4.º Tunda de Valses «Amor de Principes», Gibart.
- 5.º Paso-doble «Asombro de Damascos», Luna.

Guardado Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que desargando unos sacos de un carro, debido a un falso movimiento, se produjo fuerte daño en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

A Capuchinos Ayer fueron conducidos a Capuchinos por la guardia municipal dos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

De Sóller Don Pedro Serra propietario de la finca de Cala Rey, en donde había estado de verano algunas semanas tuvo la desgracia, al pasar montado sobre una mula, por debajo de un nogal, pegado a la casa de que las ramas de éste, le estorbaban y al pretender apartarlas con la mano, no cediendo una de ellas, perdió el equilibrio y se vino al suelo ocasionándose algunos rasguños y erosiones especialmente en la cara boca y nariz.

Trasladado a casa de su cuñado don Antonio Pastor, residente en Inca, fué curado de primera intención por su compañero y amigo Dr. Libreros y tras curado después, en automóvil, a su domicilio de Sóller, a donde acudió todo el vecindario para saber el estado en que se encontraba el paciente. Nos consta que ha pasado la noche relativamente bien siendo de esperar que, a no sobrevenir complicaciones, no tendrá el estérmo consecuencia desagradable, como así lo deseamos.—J. T.

Incendio en un bosque El jueves por la noche, se declaró un incendio en el bosque denominado «La Busca» del término municipal de Fornalutx.

El fuego, debido al viento reinante, tomó en pocos momentos gran incremento y puso en alarma al vecindario.

La fuerza de la benemérita en unión de buen número de vecinos prestaron sus auxilios para ver de dominar el fuego, lo que lograron al cabo de unas nueve horas de incansables trabajos.

El fuego abarcó una extensión de unas 15 hectáreas comprendiendo los puntos conocidos por el «Comellar»

También en el Sereih inferior y en el Solka logramos ventajas después de haber rechazado contraataques enemigos.

Entre el Trotus y el valle de Patra, las tropas aladas asaltaron, a pesar de la variada resistencia de los rumanos, varias posiciones en las alturas. En los dos últimos días hicimos en el sector de Mjtoz más de 1.400 prisioneros y nos apoderamos de 30 ametralladoras.

En los dos lados del ferrocarril Focani-Aojoulnou, divisiones alemanas en un ancho frente han logrado pasar el Susita.

En contraataques encarnizados intentó el enemigo, empleando grandes contingentes, detener nuestro avance; pero todos sus ataques llevados a cabo contra el frente y el flanco fracasaron, sufriendo pérdidas muy elevadas.

Comunicado italiano
Coltano.—Dice un comunicado oficial que a lo largo de todo el frente hubo lucha bastante viva.
Los ataques del enemigo en el valle de Coalba en Santa Catalina fracasaron.
Aniquilamos varios destacamentos enemigos, aprisionando 20 soldados.
En la noche del 8 al 9 se renovaron algunos vuelos de nuestros aeroplanos, bombardeando los establecimientos militares de Palo. Los proyectiles alcanzaron la flota anclada en el puerto.
Nuestros aparatos resultaron indemnes.
Primer contingente yanki
Paris.—Dicen de Nueva York que el primer contingente de Ejército nacional se llamará en otoño.

Se ha fijado una proclama presidencial determinando la cantidad de 637 mil hombres, pero en previsión de reducción por defectos físicos se ha hecho una nueva proclama elevando la cifra a 755 mil.
Ley de conscripción votada
Paris.—Comunican de Nueva York que el Senado ha votado definitivamente la ley de conscripción.
Se calculan en cien mil los nombres de los que se encontrarán en otoño en los campamentos de instrucción.
Visita del Gobernador militar al Almirante inglés
Dicen de Algeciras que a las once de la mañana el Gobernador militar visitó con carácter particular al Almirante inglés.
Asistieron a la recepción el Al

de Sineu El Alcalde de Sineu nos comunica que el miércoles 15 del actual se celebrará mercado en dicha villa a pasar de coincidir con la fiesta de la Asociación de Nuestra Señora, en atención a que el Ayuntamiento resolvió que tuviera lugar el miércoles de cada semana, sin excepción de ninguna clase.

Música La Banda Mallorquina ejecutará esta noche desde las ocho a las diez de la noche en el paseo del Born, a piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Pacomito», Mateo.
- 2.º «Canción del Harem», San Miguel.
- 3.º Fantasía «Era», Franz Lehár.
- 4.º Tunda de Valses «Amor de Principes», Gibart.
- 5.º Paso-doble «Asombro de Damascos», Luna.

Guardado Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que desargando unos sacos de un carro, debido a un falso movimiento, se produjo fuerte daño en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

A Capuchinos Ayer fueron conducidos a Capuchinos por la guardia municipal dos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

De Sóller Don Pedro Serra propietario de la finca de Cala Rey, en donde había estado de verano algunas semanas tuvo la desgracia, al pasar montado sobre una mula, por debajo de un nogal, pegado a la casa de que las ramas de éste, le estorbaban y al pretender apartarlas con la mano, no cediendo una de ellas, perdió el equilibrio y se vino al suelo ocasionándose algunos rasguños y erosiones especialmente en la cara boca y nariz.

Trasladado a casa de su cuñado don Antonio Pastor, residente en Inca, fué curado de primera intención por su compañero y amigo Dr. Libreros y tras curado después, en automóvil, a su domicilio de Sóller, a donde acudió todo el vecindario para saber el estado en que se encontraba el paciente. Nos consta que ha pasado la noche relativamente bien siendo de esperar que, a no sobrevenir complicaciones, no tendrá el estérmo consecuencia desagradable, como así lo deseamos.—J. T.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Clara dedicadas a su Titular: Exposición a las siete; a las diez y media, después de Terceña Misa mayor con sermón por el Rdo P. Emilio de Villaller, capuchino; por la tarde a las seis y tres cuartos Corona de la Virgen, Trisagio cantado, sermón por el mismo orador de la mañana y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Fbro.

En las Capuchinas, fiesta en obsequio de su Patrón, Fundador Santa Clara de Asís: A las diez Misa mayor solemne con exposición del Santísimo, mudas y sermón por el M. I. señor

calde y representaciones de la Marina y del Ejército.

Madrid 10 a las 14 Reims destruida—Ciudad envenenada

Lyon—Se dice que el fuego ha destruido a Reims y los explosivos han desolado Arrás.

Armentiers es la primera ciudad envenenada y dice el periódico la «Depeche de l'Able» que mientras los gruesos proyectiles derribaban las casas de la ciudad pequeños obuses caían en las calles, paseos y jardines que contenían ciertos líquidos que se espalmaron por el suelo produciendo un gas pesado intoxicando a cuantos lo respiraban produciendo muchas víctimas, y entre ellas se encuentra el presbítero Camelot, decano de San Vaast, que murió.

Buques hundidos Nauen—En el golfo de Vizcaya los submarinos alemanes han hundido siete vapores y dos veleros, figurando entre ellos el vapor armado inglés «Sir Walter» con carbón para Oporto, el velero portugués «Berta» y el «Venturoso» que llevaba víveres para Lisboa.

La suerte de Alemania en Flandes Carnarvon.—Según noticias de Zurich una base inglesa en Flandes capacitaría a Inglaterra a destruir nuestros centros industriales y separar de la mar a Alemania quedando a su arbitrio la industria alemana; y por tanto es indispensable mantengamos nuestras posiciones entre el mar y el Lys y de esta manera no perderemos enteramente la guerra; pues la suerte de Alemania se decide ahora en Flandes.

Excitación de la clase obrera en Londres Nauen.—Está excitada la clase obrera en Londres y en la región Suroeste de Inglaterra a causa del alza de precios de los víveres.

En vista de ello y creyéndose los obreros instrumentos de las autoridades inglesas y de la burguesía confían en nuevas organizaciones obreras que van a formarse.

En Escocia reina descontento que da lugar a manifestaciones de protesta por la insuficiencia del abastecimiento.

El ministro de Negocios Extranjeros a Berlín Viena.—El ministro de Negocios Extranjeros saldrá para Berlín con objeto de devolver la visita al Canciller alemán.

Madrid 11 las 5 Comunicado oficial alemán Berlín.—Da cuenta un despacho oficial que hay violentos ataques de los ingleses entre Iprés, Roulers y Hollekeke, que fracasaron, como igualmente en los valles de Casinu y Suoz.

En Moldavia occidental avanzamos victoriosamente. Comunicado francés París.—Hay actividad de artillería en los valles del Norte de San Quintín.

Dos ataques de los alemanes sobre el molino de Mentrechet y la Granja de Ceppy fueron contenidos por nuestro fuego. Los alemanes después de ser contenidos esta mañana no intentaron nuevo ataque.

Cogimos un centenar de prisioneros. En Champagne los alemanes han atacado las trincheras del Este de Soissons.

Continuamos el progreso en Vischaet. Infirimos daños en un frente extenso de trincheras al Este de Monchilepreux.

Telegramas de Barcelona Barcelona 11 a las 18 Bulgaria no gestiona la paz por separado Ginebra.—Noticias de Sofía dicen que una nota oficial desmiente la noticia de la prensa italiana de que Bulgaria gestiona la paz separada de los centrales.

la reciente conferencia de los aliados.

Se trató de la campaña de Saló nica y de la conveniencia de desistirse de esta empresa.

No dicen si se llegó a un acuerdo. La gravedad de la guerra submarina. Causa de la carencia de víveres

Londres.—El periódico «Daily Mail» dice que a pesar de los optimismos oficiales la nación reconoce la gravedad de la guerra submarina.

La falta alarmante de tonelaje que se traduce en carencia creciente de víveres se debe a la presión de la guerra submarina que en mayo disminuyó y ha aumentado en junio y julio.

La sección del Almirantazgo que tiene a su cargo combatir este peligro, se compone de hombres cansados y agotados y esto es un mayor peligro que la misma guerra submarina.

El llamado de tropas del frente San Petersburgo.—El gobierno ha llamado del frente algunos regimientos de cosacos para mantener el orden en la capital.

La prensa se extraña de ello, pues los cosacos son en la actualidad los de las pocas tropas que se batían bien.

Invitación a una conferencia de los neutrales Stokolmo.—Según el diario «Aftonbladet» el gobierno sueco invita a todos los neutrales a una conferencia para deliberar sobre la actual situación.

Cuestiones obreras.—Huelgas Madrid: 10 a las 23'30 E «Heraldo» y la censura El «Heraldo» publica un suelto titulado «Los errores de la censura».

Estima que es una equivocación el haber prohibido la publicación de la nota que dieron anoche los ferroviarios contestando a la facilidad por el Gobierno. El Subsecretario de Gobernación expresó después el concepto de la censura.

Si tuviera gravedad la nota como la hubiera divulgado el Subsecretario dice el «Heraldo» Así se le dio mayor relieve y lo tiene más poniendo el concepto en boca de la autoridad; además es injusto, lógico y absurdo que solo se pueda publicar lo que dice el Gobierno, callando las manifestaciones obreras.

«La Tribuna» y el Gobierno La Tribuna lamenta la actitud en que se coloca el Gobierno frente a los conflictos sociales y obreros. Han ido a la huelga por arrastrarles a ella el Gobierno.

En esta labor no acompañamos al Gobierno. Siempre defendimos el principio de autoridad. Ayudaremos cuando precise mantener el orden público, pero no nos avenimos a hacer el juego al Gobierno que busca con la huelga ferroviaria una postura para hacer creer que es una victoria feliz, y de antemano advertimos que no existe lucha, que no puede haber triunfo, lo que tiene que venir es forzoso al Gobierno, «excepto algún suceso inesperado y fatal».

Un Gobierno confiado y optimista es propicio a sorpresas. Revista suspendida Por orden gubernativa se ha suspendido la publicación de una revista.

Madrid 11 a las 5 Elogios al Gobierno.—La huelga no será general Se elogia al Gobierno por la eficacia de las previsiones que ha adoptado frente al anuncio del paro ferroviario.

Se generaliza la impresión de que pronto estará vencida la huelga y no llegará a ser general. Lo que dice Sánchez Guerra Esta madrugada el señor Sánchez Guerra nos dijo a los periodistas que estaban en su despacho el señor Dato y algunos ministros.

Confirmando nuestra información respecto a lo ocurrido en la Estación del Norte. Agregó que en Segovia de un tren bajaron dos agentes que fueron sustituidos.

Espera que mañana se mantendrá el servicio. El Gobierno solo tiene noticias de los ferroviarios de Madrid, Zaragoza, Alicante y de una sección de los de Cataluña.

De los talleres de Valladolid salieron los obreros del trabajo en completo orden, comunicando al gobernador que reina tranquilidad.

El lunes se celebrará Consejo de ministros.

En Sevilla se ha solucionado la huelga de tranvías. Al llegar el rápido de Irún se sintió enfermo un viajero falleciendo en el gabinete de la Estación.

El Inspector general de Vigilancia señor Blanco nos facilitó la lista de los detenidos que son del tren 88 los guardafrenos Alvaro Ruiz y Lucas Pascual por hacer seña es para detener el tren; y por colocar pasquines en los trenes Emilio Díaz Pérez, Ricardo Rodríguez López, Manuel Serrao Losando, los primeros empleados de la Compañía y el último albañil.

A Jacinto Gómez Díaz se le detuvo por haberle encontrado al final de una conferencia con piedras y un banderín de alarma.

A las once de la noche se han retirado algunas fuerzas. Las puertas de la Estación están custodiadas.

Se nota expectación por los sucesos de la madrugada al entrar los obreros en los talleres. En sus alrededores había poco público

Protesta de la Federación Mutualista La Federación Mutualista de la misma Compañía ha dirigido un manifiesto protestando que el comité ferroviario de Madrid sin consultar haya declarado la huelga, añadiendo que no se sumarán, al movimiento por nada ni por nadie, sino que al contrario, procurarán con toda su fuerza el fracaso de la huelga.

Un manifiesto Dicen de Zaragoza que se ha recibido un manifiesto de maquinistas y fogoneros de León explicando que no van a la huelga a consecuencia de faltar ambiente y considerarla inoportuna é ilegal

En la Estación del Norte se ha fijado un cartel de la Compañía que declara que considera como despedidos a todos los obreros que falten al trabajo esta noche.

En Castejón De Castejón, estación de empalme de la línea de Zaragoza, se ha comunicado que secundarán la huelga una minoría de obreros.

En Huesca Los ferroviarios de Huesca están divididos suponiendo que no irán a la huelga.

Las fuerzas de ferrocarriles Se ha publicado una Real orden declarando que se considere como de armas el servicio que prestan en las vías férreas las fuerzas del regimiento de ferrocarriles siempre que por su uniforme se vea que pertenecen a dicho regimiento y lleven cualquier arma reglamentaria, considerándose como ataque a la fuerza armada toda agresión que se realice contra ellos

Política Madrid 10 a las 3'30 Gobernador de Almería llamado por el Gobierno Comunican de Almería que ha salido para Madrid el Gobernador de aquella provincia llamado por el Gobierno.

La situación de la Diputación provincial ha obligado al Gobernador interino a telegrafiar al Alcalde ordenándole que ingrese el contingente provincial.

Entrega de credenciales del Ministro de Méjico Dicen de Santander que en el Palacio de la Magdalena ha entregado sus cartas credenciales al Rey el nuevo representante de Méjico, asistiendo el ministro de Estado, alto personal palatino y el introductor de Embajadores.

El Rey se interesó por los asuntos de Méjico. El nuevo Ministro cumplimentó a la Reina Victoria.

Llegada de Prieto a Santander Ha llegado a Santander el ex-presidente del Consejo señor García Prieto.

El Embajador yanqui a Bilbao Ha marchado a Bilbao el Embajador de los Estados Unidos.

Lotería Madrid 11 a las 11'40 En el sorteo celebrado hoy en Madrid han sido premiados: Con 120000 pesetas 926 525 484 101 793

El número 23354, despachado en Oviedo. Con 65000 pesetas 666 698 088 535 776

El número 13363, despachado en Jerez y Madrid. Con 25000 pesetas 117 738 660 679 032 225 504 597 436 982

El número 1327, despachado en Madrid y Barcelona. 898 845 697 834 097 433 más.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

Table with 10 columns: Pesetas, 285, 383, 409, 758. Rows include Madrid, Valencia, Jerez, Granada, Tarifa, Sabadell, Barcelona, Málaga.

BORDADORAS PARA LABOR FINA Y MEDIANA SE NECESITAN EN LA CASA MANEL BONET (Frente San Nicolás) Trabajo todo el año

J. Carbonell Oliver Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Pa'ma En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 30, de 10 a 12

PAPEL PARA CAJONES DE HIGOS Cortado y punteado De todas clases y precios En la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Ca'era, 2, Conquistador, 30.

Muertos por intoxicación Dicen de Valencia que han fallecido dos personas y cinco más están enfermas de gravedad, a consecuencia de intoxicaciones por helados.

El Juzgado entiende en el asunto habiendo declarado el dueño del restaurant. Separación de «El Imparcial» Se ha separado de la redacción de «El Imparcial» el articulista y diputado a Cortes don Luis Bello.

Madrid 11 a las 5 Muerte repentina Al salir del café Suizo ha fallecido repentinamente de una embolia cerebral el secretario del señor Burrell don Joaquín Sánchez Conejo

El banderillero Pintado herido En la corrida nocturna el banderillero Pintado fué cogido por el tercer toro que le propinó dos cornadas de 12 y 15 centímetros de profundidad, siendo su estado grave.

Firma regia Se han firmado disposiciones del ministerio de la Guerra destinando varios coronales de artillería.

Madrid 10 a las 13'30 Viaje del General Milans Dicen de Algeciras que en el expreso llegó el General Milans de Bosch, continuando su viaje a Ceuta a bordo del cañonero «Recalde».

Obispo y Alcalde que cumplimentan al Rey Comunican de Santander que el Rey recibió en audiencia al Obispo de Palencia y al Alcalde de Santander.

Los empleados de Hacienda jubilados podrán seguir en servicio Dicen de Santander que el Marqués de Lema sometió a la firma del Rey un Decreto de Hacienda disponiendo que los funcionarios pasando de 65 años que hubiesen sido jubilados podrán seguir prestando servicio mientras convenga a los intereses del público pero sin ascender, excepto los aspirantes, los cuales ascenderán en todo tiempo.

Muerto de resacas del juego En el café Unión de Aranjuez los gitanos Diego Esteban y José García Ruiz ganaron una cantidad en el juego y después de jugar, García dio una buena propina al encargado del juego.

José se disgustó y disputó con Diego y éste disparó un tiro por la espalda contra José, resultando muerto.

Madrid 10 a las 24 Empleados s'n cobrar Almería.—Los empleados de la Diputación llevan varios meses sin cobrar obligando al presidente a que acudiese a su despacho para firmar las nóminas, pues llevaba algún tiempo que no acudía prestando estar enfermo.

Los empleados exigieron al presidente su dimisión; pues era insostenible la situación de los mismos. En la Diputación se presentó la esposa de un empleado con una niña en brazos enferma, pidiendo limosna.

El precio de las subsistencias En vista de que ciertos negociantes intentan elevar el precio de las subsistencias aprovechándose de la huelga ferroviaria, la prensa excitada al Gobierno para que dicte medidas que impidan la elevación de dichos precios imponiendo una tasa y llegue hasta la incautación de las subsistencias si fuera preciso.

Accidente automovilista En la carretera de Cádiz a San Fernando volcó un automóvil muriendo el chauffeur y dos personas más.

Galicia, cuya supresión acarrearía la falta de carne en ésta Dicen de Lérica que donde hay el enlace de las líneas de Barcelona y Tarragona hay personal suficiente para asegurar el servicio de ambas, casi parecido al normal.

En Tarragona, donde enlazan las líneas de Barcelona, Valencia y Lérica queda también personal para asegurar el servicio. La Compañía ha recibido noticia de que en Valencia no hay huelga.

BUXAREU A la ho a de cerrar esta edición, las nueve y media de la noche del sábado, no habíamos recibido la conferencia de Madrid que tenemos abonada a las cinco de la tarde, ni el complemento de la lista de los números premiados en el sorteo de ayer, de la cual solo publicamos una parte.

TARJETAS DE VISITA Amengual y Muntaner Cadena, 2, Conquistador, 30

Precios grandemente económicos Todo el mundo puede usar tarjetas modernas. Desde 0'60 ptas. el ciento, en adelante.

En la librería e imprenta de Amengual y Muntaner Cadena, 2; Conquistador, 30.

LOS MAS GRANDES CANTANTES, CONCERTISTAS, BANDAS, ORQUESTAS Y MASAS CORALES continúan la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

«GRAMOFONO» Es natural que sea la marca preferida por los compradores de buen gusto. Pídanse audiciones

Tienda «EL JAPON» Para después de las comidas

LICOR Verdad El mejor estomacal y digestivo De venta Cafés, Colmados y Confeiterías. Fabricante: VIUDA DE ESBARRANCH E HIJOS.

CAFÉS LLOFRIU SIN RIVAL EN AROMA, FINURA Y FUERZA

El Dr. José Juan Sansó participa a su distinguida clientela y público en general que HA TRASLADADO su despacho de la calle de Colón, 70, a la del

CONQUISTADOR, 7 Consulta de enfermedades de la mujer, niños y partos de 11 y media a 1. En Santa Catalina, de 2 a 3 y media

La Dinastía de Mallorca — POR — Guillermo Carbonell Vadelí segunda edición corregida y aumentada PRECIO: UNA PEsETA

En venta en la librería de Amengual y Muntaner y en la de Fontdevila calle de Brossa.